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由上海人民广播电台、青春上海等单位共
同参与的《2020市民与社会——对话区委书记》系

列访谈节目自12月1日起，在FM93.4和阿基米德同步播
出。为深入学习贯彻党的十九届五中全会精神，早前，团市委联

合团各区委、上海市青少年研究中心面向全市16000名青年开展了
“十四五”规划的期待调研，通过问卷的方式，征集对未来最关注的热点
与发展需求。上海16个区的区委书记们将在节目中，陆续对各区的发
展规划蓝图，对青年们所关心的热点话题一一做出解答。本期节目迎
来的是松江区委书记程向民。

调研问卷中，有超过六成的青年最关注G60科创走廊长三角一体化发展。节目录制
场地选择了G60科创走廊的规划展示厅，包括团市委第一批领军型青年企业家、阔寰泰能
源股份有限公司董事长南逸，松江区中山街道蓝天一村居委会主任陆佳宜和青年网络大V
李不白在内的多位青年代表，各抒己见，畅所欲言，和区委书记共话松江。

青年报记者 杨力佳

科创走廊为青年提供广阔舞台

在人才高地建设上，我们要营
造更好的环境，吸引青年科技人才
来到G60。科创走廊九座城市，围
绕产业链，创新链的人才招聘工
作，可以说都是爆棚的。

“

”

引进头部企业，补链强链引领产业集群发展

松江区委书记程向民

松江青年代表参与访谈节目。 本版均为受访者供图
节目一开场，主持人秦畅就

对长三角G60科创走廊的规划展
示馆表示出浓浓的好奇心。“这
个展厅太丰富了，走完一圈，估
计得花两小时。”

这里展示的主要是

自主创新的成果。习近平总书

记强调，一定要把我国的制造业

搞上去，把实体经济搞上去，扎

扎实实实现两个百年奋斗目

标。而长三角 G60 科创走廊定

位是中国制造迈向中国创造的

先进走廊，科技和制度创新双轮

驱动的先试走廊，产成融合的先

行走廊。这三个“先”赋予了长

三角 G60 科创走廊重大的发展

使命。我们紧紧抓住了创新这

一个最大的变量，实现了“十三

五”的跨越式高质量的发展。这

些成果也展示了我们科技工作

者和我们G60的企业家们，包括

我们产业工人们的智慧和力量。

我们在第三届进口博览会

上签署了长三角 G60 科创走廊

头部企业产业支撑政策，主要是

靠头部企业来引领产业集群的

发展。它的内在逻辑是要强化

产业链和创新链，要补齐产业链

和创链，就是补链和强链的关

系。通过产业集群发展，在头部

企业的带领下，科创驱动制度创

新驱动，形成可以参与世界竞争

并有影响力的产业集群。像松

江，我们目前是6+X产业定位，就

是集成电路、人工智能、生物医

药、新能源、新材料、智慧安防等。

从剑桥大学毕业归国的90
后创业者、阔寰泰能源股份有限
公司董事长南逸表示，当时之所
以选择松江，除了在交通、空间
上的优势外，G60科创走廊的一
系列政策也非常重要，整个环
境、文化氛围都非常好。

我们始终对标的是国

际一流的产业集聚带，比方说硅

谷。面向“十四五”，中国开始搞

新基建，包括高铁4万多亿元的

投资，是世界上独一无二的。中

国特色社会主义制度具有巨大优

越性，我相信G60在对科创要素

产业创新要素的优化配置上会做

得更好。
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作为上海市总体规划中的五
大新城之一，松江新城正通过龙
头效应，带动全区经济社会发展

“吨位”和“体量”不断壮大。在录
制现场，听众代表的呼声，不约而
同地落到了“交通”与“教育”上。

交通问题是松江老

百姓非常关注的，12号线西延伸

已纳入“十四五”建设方案。这

是送给全松江人民的一个大礼

包。争取尽快开工，抓紧建设！

此外，松江枢纽的规划和建设，

已经开工。何谓枢纽？它就是

战略性的具有战略支撑地位的，

面向长三角一体化高质量发展

的，9站23线的功能来依托这样

一 个 交 通 枢 纽 大 通

道，来加强要素

的配置，成为门户，面向长三角

的门户。所以“十三五”期间我

们开建，“十四五”期间建成。这

是一个重大利好。

青年网络大V李不白正在做
“互联网+农业”项目。在“未来松
江要继续发挥长三角G60科创走
廊的引领带头作用，需要在哪些
方面加快发展？”这个问卷项目
中，“大力推动基础设施、商业休
闲娱乐设施建设”“实施乡村振兴
战略，推动城乡融合发展”成为了
青年人最关注的两个方面。

松江不仅是科创之

城，在生态绿色发展，包括乡村振

兴，我们也非常关注，包括“非遗”

在整个人文松江建设中的作用。

像叶榭软糕，都是我们在未来发

展中要保留的基因，要传承的基

因。在产业的布局中，我们也非

常关注在乡村振兴过程中，农副

产品怎么样提高附加值的问题。

我们希望通过年轻人的创业，使

它的品牌效应更加突出，能够提

高农民收入，让农民的袋子更鼓，

钱包更鼓。乡村振兴中，必须将

乡村的整体规划、布局中，把绿色

发展放在首位。就是我们所设的

一些生产线一定是与环境友好

的，所以我们“十四五”对于浦南

地区的布局，会加大一些合乎绿

色发展的产业链。比如说在石湖

荡地区，正在结合高铁线枢纽建

成以后，布局智能物流集聚区。

这样既解决了就业问题，又解决

了产城融合发展的问题，也解决

了乡村振兴中的堵点问题。

打造交通枢纽，坚持绿色发展传承文化基因

节目现场，许多青年都表达
出了希望可以投身长三角G60科
创走廊的建设，为国家战略奋斗
的愿望。在调查问卷关于“你认
为什么会是吸引留在松江就业
创业的因素？”这一项中，“创新
创业氛围浓厚，党和政府给予有
力的政策扶持”成为了首选，占
比59.3%。

关键因素还是人才，

所以在人才高地建设上，我们要

营造更好的环境，吸引包括青年

科技人才在内的各类人才来到

G60。在这个问题上，我们不仅

关注这些研究、研发、创业人才，

更要关注在先进制造业上的产业

工人、灰领等，我们的人才战略是

全方位的。同时，我们要形成

G60科创走廊人才高地建设的发

展的路径。长三角G60科创走廊

九座城市，围绕产业链，创新链的

人才招聘工作，可以说都是爆棚

的。而且九座城市的人才有些是

共享，比如说，现在有20 多个城

市在松江设立了科创协同研究中

心。一些博士愿意在松江、上海

进行研发，而企业分布在G60的

九座城市。他们也住在这些城

市，通过高铁一天可以实现返

程。高铁时代，人才的流动会在

“十四五”期间更加快速便捷。

建设人才高地，金领白领灰领全都要
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